



Implication Communautaire
dans la prévention; un impératif
urgent dans le cadre du **Projet**
sur l'intégration du paquet des
services de prévention, PEC et
traitement VIH/TB en faveur
des KP en 2022



Introduction

L'implication communautaire est un processus participatif qui consiste à communiquer avec les membres de la communauté pour mieux les connaître et travailler avec eux, ceci afin de trouver des solutions à un problème qui les touche directement.

Le changement se produit quand les communautés deviennent des moteurs et acteurs de ce changement



Introduction 2

Notons dans le cadre de ce projet, les populations clés ne sont pas seulement bénéficiaires mais elles deviennent actrices et participent à l'offre des services



International AIDS Society iasociety.org



FONDATION FEMME PLUS

Objectifs

Contribuer au développement du pays en freinant la propagation du VIH auprès des populations en général, et les populations clés en particulier et assurer la PEC globale des patients coinfectedés TB/VIH

Activités menées

- Formation des 567 pairs éducateurs populations clés sur les notions des bases sur le VIH/Sida et IST (21 PE pour 27 centres communautaires);
- Renforcement des capacités de 52 pairs navigateurs en counselling sur le VIH;



Activités menées (2)

- Formation des 32 pairs éducateurs et navigateurs sur le dépistage démedicalisé du VIH;
- Renforcement des capacités 130 Pairs éducateurs PVVIH dans la recherche des présumés perdus de vue;



Activités menées (3)

- Renforcement des capacités de 550 mères mentors (96 ZS) pour la sensibilisation des femmes enceintes, allaitantes et enfants exposés.
- Formation des 281 parajustes Pop Clés pour les aspects Genre et Droits humains liés au VIH dans l'approche HUB



Activités menées (4)

- Mise en place des OAC et clubs d'amis des populations clés
- Organisation des visites à domicile pour les populations clés VIH+



Résultats obtenus

	PS	HSH	TG	UDI	PVVIH
Sensibilisation	32598	18846	4434	8275	3641 sur le droit des PVVIH
Dépistage du VIH	31801 (97%)	17770 (94%)	4141 (93%)	7779 (94%)	
VIH+	1155 (3,6%)	674 (3,8%)	179 (4,3%)	284 (3,7%)	
STARV	515 (45%)	306 (45%)	53 (30%)	104 (37%)	1963 Cohorte PODI



Résultats obtenus (2)

- 67 parajuristes pop clés actifs ont apporté un appui psychosocial à 684 pairs;
- 173 cas ont été orientés vers les cliniques juridiques;
- 100 OAC et clubs d'amis rattachés aux centres conviviaux des pop clés
- 382 VAD organisées en faveur des pop clés



	PS	HSH	UDI	PVVIH
Estimation pays	74843	55762	20079	403106
Nombre des personnes touchées par les communautaires	32598	18846	8275	18678
Contribution des communautaires	44%	34%	41%	5%





- La stratégie avancée du CDV Mobile Nocturne ciblée dans l'optique de traquer les populations clés VIH+ dans les points chauds ;
- L'approche projet Key pop par les Key pop et pour les Key pop (les populations clés sont à la fois acteurs et bénéficiaires) ;

Innovation (2)

- Enhance Peer Outreach Approach (EPOA), est une approche améliorée de la sensibilisation par les pairs ; qui consiste à travers les pairs mobilisateurs, à atteindre les réseaux des populations clés qui vivent en clandestinité non touchés par les activités de prévention du VIH;
- L'approche par le pair mobilisateur, pair éducateur, pair navigateur, pair superviseur des populations clés ;
- Organisation des rencontres spéciales avec les populations clés pendant les événements spéciaux;
- La prévention combinée

Difficultés rencontrées

- La mobilité des clients et le changement de contact téléphonique ;
- Le non-respect des rendez-vous TARV;
- L'impossibilité pour certains clients de bénéficier gratuitement des examens de Charge Virale;
- La non-disponibilité de certains examens (créatinine)

» Renforcer la plus-value de l'expertise communautaire comme réponse adaptée au VIH et aux hépatites virales à travers le soutien aux dynamique d'apprentissage, d'innovation et de valorisation des compétences et des savoirs, **est un impératif urgent.**«

» L'implication communautaire dans la prévention, une stratégie de prévention gagnante car au-delà de la sensibilisation et dépistage, les prestataires communautaires vont à la rencontre des publics, en particulier au sein de leurs propres communautés pour le continuum des services

Merci
beaucoup